
請 願 番 号 請 願 第 １ 号 件 名 小中学校給食費無償化を求める請願 

受理年月日 
令 和 ６ 年 

２ 月 ２ ０ 日 

請願代表者 

住所・氏名 

各務原市上中屋町４－73 

新日本婦人の会各務原支部 

支部長 河田 文代 

付託委員会 
経 済 教 育 

常 任 委 員 会 
紹 介 議 員 

波多野こうめ、永冶明子、古川明美、 

杉山元則 

（請願趣旨） 

憲法第 26条には、「義務教育は、これを無償とする」と定めています。学校給食

は、教育基本法では「食育」として教育の一環とされていて無償であるべきで、

心と体を育てるために欠かすことのできないものです。子どもたちが安全に安心

して食べられる給食の果たす役割は、今後ますます重要になっていくものと思わ

れます。地域の食材を学校給食に使うことも農家にとっては大きな支援となりま

す。 

また、コロナ禍以降生活の変化による収入の減少、気候変動や世界情勢による

物価の高騰などで生活苦を抱える世帯も増えてきています。さらに各務原市の子

育て世帯にとって、小中学校の年間給食費５・６万円を超える金額は保護者には

大きな負担となっています。 

岐阜県内でも、無償化、検討中の自治体も広がっています。各務原市は食材費

の高騰分については市が負担する処置を取られておりますが、昨年９月の市議会

において、国に対して給食費無償化を求める意見書を提出されております。 

全ての子どもはどこにいても皆平等であるとの立場から、この各務原市におい

ても小・中学校の子どもを持つ全ての世帯に給食費の無償化と安心安全な地域食

材を使用されるよう以下の項目について請願します。 

 

（請願項目）  

１．小・中学校の給食費を無償にしてください。 

２．給食には安心安全な地域の食材を使用してください。 

  

  



請 願 番 号 請 願 第 ２ 号 件 名 
子どもの医療費無料制度を18歳年度末

までの拡充を求める請願 

受理年月日 
令 和 ６ 年 

２ 月 ２ ０ 日 

請願代表者 

住所・氏名 

各務原市上中屋町４－73 

新日本婦人の会各務原支部 

支部長 河田 文代 

付託委員会 
民 生 

常 任 委 員 会 
紹 介 議 員 

波多野こうめ、永冶明子、古川明美、 

杉山元則 

（請願趣旨） 

子育ての大きな不安の一つに子どもの病気があります。子どもは病気にかかり

やすく、抵抗力が弱いため重症化することも多く、成長期にある子どもの病気の

早期発見・早期治療を支えるために医療費の心配をなくすことは大きな子育て支

援になります。 

また、政府が小学校から 18 歳未満への医療費助成を独自に行う自治体へのペナ

ルティー廃止する方向を打ち出したことにより、「財政上実現は困難」という理由

で、実現されてこなかったこの制度への助けになるのではないでしょうか。 

岐阜県内においても、実施予定がないという市は各務原市を含め残る４市だけ

になりました。各務原市にとって、人口の流出・少子化対策・人口減少対策の歯

止めともなり、子育て世帯への大きな支援となります。 

この各務原市においても、18 歳年度末までの医療費無料制度の拡充をお願いし

たく請願いたします。 

 

（請願項目）  

１．外来・入院とも、子どもの医療費無料制度を中学校卒業時から 18歳年度末ま

で拡充してください。 

 

  



請 願 番 号 請 願 第 ３ 号 件 名 
帯状疱疹ワクチン接種の定期接種化と

それまでの接種費用助成を求める請願 

受理年月日 
令 和 ６ 年 

２ 月 ２ ０ 日 

請願代表者 

住所・氏名 

各務原市上中屋町４丁目73番地 

全日本年金者組合各務原支部 

代表 河田 博 

付託委員会 
民 生 

常 任 委 員 会 
紹 介 議 員 波多野こうめ、永冶明子 

（請願趣旨） 

年を重ねると身体の免疫力が落ち様々な病気にかかりやすくなります。その代

表的な病に帯状疱疹があります。この病は痛みやかゆみが伴い治癒に数週間かか

るという厄介な特徴があり、一旦かかると体へのダメージやストレスはとても大

きなものがあります。さらに重篤な場合、神経障がいを引き起こし、失明や難

聴、腕の麻痺や排尿障がいなどを招くおそれがあります。今では有効な帯状疱疹

予防のワクチンが開発され使用されています。ワクチンには生ワクチンと不活化

ワクチンがあります。生ワクチンは１回接種で費用は６千円ほどですが予防効果

は 50～60％と言われています。不活化ワクチンは２回接種が必要で、その費用は

４～５万円と高額ですが予防効果は 95％と言われています。このいずれかのワク

チン接種を望む市民の声が寄せられています。しかしながら各務原市にはこの帯

状疱疹ワクチン接種への助成はありません。一方、既に全国 314自治体が、お隣の

愛知県では 34市町村が、岐阜県では 17市町村が様々な形の帯状疱疹ワクチン接種

の助成（令和５年 11月現在）が行われています。 

 各務原市においても帯状疱疹ワクチン接種費用の助成を行うよう請願いたしま

す。 

 

（請願項目）  

１．国に定期接種化を求める意見書を提出してください。 

２．帯状疱疹ワクチン接種費用の助成をしてください。 

 


